

HACIA ALMERIA

se dirige la gran ofensiva nacionalista EL VENCEDOR DE BILBAO, SANTANDER Y ASTURIAS, GRAL. FIDEL DAVILA ASUME EL MANDO



GRAL. FIDEL DAVILA

300 MIL HOMBRES INICIAN LA BÁTALLA DECISIVA DE LA GUERRA

SALAMANCA, 30. UP— En los círculos militares de esta capital la United Press ha sabido que desde anoche se iniciaron los grandes movimientos de tropas nacionalistas hacia todos los sectores del frente de Aragón, desde los parajes fronterizos de los Pirineos, hasta las llanuras de Levante, un frente de 1500 kilómetros de extensión. El movimiento principal se dirige contra el puerto de Almería, y en él participarán las tropas que desde hace tiempo se encuentran estacionadas en la región de Motril. El ejército que toma parte activa en este enorme movimiento está com

Desde los Pirineos hasta Levante a lo largo de un frente de 1.500 kilómetros se preparan los nacionalistas

puesto de todas las armas nacionalistas y consta de más de 300 mil hombres, cuyo mando supremo ha sido confiado al general Fidel Dávila, el vencedor de Bilbao, Santander y Asturias, quien acaba de conquistar la última faja de la costa del Cantábrico que todavía quedaba en poder de los republicanos. Todas las fuerzas de reserva que participaron en la conquista de Santander y que han estado descansando durante la campaña de Asturias están concentrándose en los diferentes sectores del largo frente, y se cree que la gran ofensiva se desarrollará en varios puntos estratégicos simultáneamente para impedir que los republicanos puedan hacer uso de su ejército móvil con el propósito de reforzar los sectores amenazados.

RENUNCIO ANOCHE EL GABINETE PERUANO

EL GENERAL MONTAGNE CONTINUA DE PREMIER EN EL NUEVO GOBIERNO

LIMA, 30. UP— Renunció anoche el gobierno militar peruano, e inmediatamente después se nombraron los ministros que han de reemplazar a los cesantes. El nuevo gabinete está constituido de cinco civiles y cuatro militares, continuando el general Ernesto Montagné en el puesto de presidente del consejo de ministros. El resto del nuevo gobierno que



Nº 507—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Sábado 30 de Octubre de 1937.

AUMENTO GENERAL de los SUELDOS de los EMPLEADOS PUBLICOS

DE UN ACUERDO con una ESCALA del CINCO al VEINTE POR CIENTO

EL "BATALLON PERDIDO" SE RINDE A LOS BRITANICOS

Su presencia es una amenaza para los combatientes — Serán internados estos valientes hasta terminar la guerra —

SHANGHAI, 30. — Las autoridades de la policía británica en Shanghai informan que el heroico "batallón perdido" que hasta ahora se ha defendido con un heroísmo sin igual en el barrio de Chapei, cerca de la zona internacional, está por entregar su arma.

Esos aumentos deben ser generales y no parciales, declara el diputado Cortés, miembro de la Comisión de presupuesto —

EN REPORTAJE PARA "NOVEDADES" ANALIZA LOS DIVERSOS ASPECTOS del PROYECTO DEL EJECUTIVO SOBRE PRESUPUESTO NACIONAL. — ES PROPOSITO DE LA COMISION QUE EL MONTO DE LOS EGRESOS NO SUBA DE 32 MILLONES DE COLONES

En el negociado "presupuesto nacional para 1938" la comisión respectiva del congreso, informó suscitadamente en la edición de ayer, — realiza un trabajo de análisis e ilustración, perfecto. Esa labor de suyo difícil y laboriosa, — agregamos en esa información, — establecerá precedente por su forma, estilo y utilidad. Uno de los miembros de esa comisión, el diputado Cortés, — sus colaboradores son los representantes Quirós y Romagosa, — hizonos hoy las siguientes declaraciones: (PASA a la Pág. 4; Col. 4)

ROMPIMIENTO CON INGLATERRA PIDEN LOS POLITICOS JAPONESES

TOKIO, 30 UP. — El consejo de prominentes políticos, encargado de dirigir los asuntos políticos corrientes y compuesto de los líderes del poderoso partido Seiyukai y otros, adoptó hoy una resolución por votación unánime de enorme importancia, al disponer el lanzamiento de un movimiento popular que contempla el rompimiento de las relaciones diplomáticas con la Gran

ADOPTADA ESA RESOLUCION POR LOS LIDERES DEL PARTIDO SEIYUKAI Y OTROS

Inglaterra hace responsable al Japón por la muerte de los tres soldados

Bretaña La decisión del consejo ha causado gran revuelo en los círculos comerciales, industriales y de la banca, pero según parece cuenta con la aprobación de los elementos del ejército y de la marina. El consejo no tiene ninguna posición oficial dentro

del gobierno japonés; pero si es de gran importancia por pertenecer a el político, de la dieta, industriales, y hombres de negocios de gran prestigio, favorecido al consejo de relaciones en Nueva York.

INGLATERRA HARA RESPONSABLE AL JAPON POR LA MUERTE DE LOS SOLDADOS — (PASA a la Página OCHO)

Mil ahogados en Siria por las inundaciones

DIEZ MIL PERSONAS SIN HOGARES

LONDRES, 30. UP— Mensajes de prensa recibidos aquí desde Damasco informan que las terribles inundaciones en toda la región al noreste de Damasco han causado la muerte de más de mil personas, principalmente moradores de las pequeñas aldeas, y además diez mil quedaron sin hogar. Varios pueblos fueron arrastrados y completamente destruidos por las turbulentas aguas, y los daños materiales son enormes.

LA RAZON está con NOSOTROS

El boletín oficial en su editorial de hoy termina por donde nosotros principiamos. Viene al cabo a decir lo que nosotros dijimos. Viene a reconocer que nosotros teníamos toda la razón. Y si no fuera que hemos tenido pleno convencimiento de nuestra tesis, sustentada por destacados hombres públicos y hoy también por nuestro colega LA TRIBUNA, diario independiente como nosotros y de amplio criterio patriótico, ese reconocimiento por parte del boletín oficial, nos haría dudar de nuestra razón.

ro no podría ser, que las órdenes recibidas por el boletín oficial, han cambiado de frente y se allana a reconocer en su sección editorial que la tesis de NOVEDADES ha sido la sana, la buena, la que corresponde a nuestra situación internacional y la que corresponde a un país centroamericano fraternal y digno hermano de los demás: que Costa Rica no podía intervenir en cuanto al fondo de la disputa.

Ya estamos, pues, perfectamente claros. Hemos logrado al fin que la Secretaría de Relaciones Exteriores, por medio del boletín oficial,

cial, explique con claridad lo que nosotros insistuamos desde el primer momento, con respecto a la actitud de Costa Rica en la mediación del conflicto entre Honduras y Nicaragua.

Y por lo tanto nos sentimos muy orgullosos de nuestra labor realizada, ya que logramos evitar errores que habrían sido funestos para Costa Rica y que solamente la inexperiencia podía haberles dado figura por algunos momentos.

Y queda así fijada la actuación de nuestro país.

ANNA HAHN LA MADAME LANDRU DE ESTADOS UNIDOS

Vibraciones del minuto

LLEGADA de las DE LEGACIONES

Hoy comienzan a llegar los delegados a las conferencias de mediación que se celebran en la Casa Amarilla, para interponer sus buenos servicios en pro de la paz entre las hermanas repúblicas de Honduras y Nicaragua. NOVEDADES les presenta su más atento y cordial saludo a todos ellos y les desea una feliz coronación de sus gestiones en beneficio de la fraternidad, de la justicia y del decoro de los pueblos centroamericanos son todas ellas destacadas en las altas funciones administrativas e internacionales y sus nombres no son familiares por haber actuado en el brillo de la historia moderna de sus respectivos pueblos.

Bien venidos sean a Costa Rica. Y es nuestro más entusiasta deseo el que con su inteligencia, patriotismo y amor a Centro América, logren llegar a un avenimiento que garantice para siempre esa paz que tanto se anhela y que debe mantenerse por encima de todas las sinuosidades de la vida de las naciones.

Pueden estar seguros nuestros huéspedes que en Costa Rica el sentimiento nacional está con ellos, vive en ellos las horas de pena y de inquietud y que estará siempre con ellos en las altas y estas naciones que son de la misma raza y de nobles tareas de estrechar los lazos que unen al mismo espíritu y de la misma configuración geográfica.

Tenía anotados a sus 23 amantes y víctimas como Landru a las 283 mujeres que explotó y a 10 de las cuales ultimó. La Lucrecia Borgia americana compró en Cincinnati veneno suficiente "para matar a la mitad de la población". Era el "angel de caridad" de los ancianos alemanes que defraudó y asesinó

La Lucrecia Borgia de América que ha sido comparada también a Henry Desiré Landru, Anna Marie Hahn, atractiva viuda de un Doctor vienés, de 31 años de edad, está acusada de haber envenenado a 11 personas en el período de 8 años que ha vivido en Colorado Springs, y Cincinnati, Estado de Ohio, desde que llegó como emigrante de Alemania.

Anna Marie Hahn cometió sus crímenes ayudada por su carrera de Profesora de Escuela Pública. Por sus pupilas entraba en conocimiento de las personas ancianas de origen alemán, que estaban solos en el mundo. Se hacía presentar como una dama ca-

ritativa que los cuidaría en la mejor forma sin recibir remuneración alguna.

En su evasiva declaración a los detectives de la policía de Cincinnati Ana dijo: "Me encanta ba que esos ancianos se sintieron cómodos y en compañía de los últimos años de vida". La "comodidad" consistía en averiguar los bienes de fortuna, seguros de vida y propiedades privadas de las futuras víctimas. A los que no estaban asegurados, les hacía tomar seguro y se hacía nombrar beneficiaria.

El veneno que usaba para sus crímenes fué en varias ocasiones (Pasa a la pág. 3.)

QUISICOSAS.....

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha 30 de Octubre casi siempre encuentra en la infancia una mano amiga que lo orienta por el camino del bien y hasta de la sabiduría.

La mujer que ha nacido en este día casi siempre es de ánimo fuerte, conversación amena e interesante y muy dada a las bellas artes, especialmente la música. Esta mujer encontrará en el ejercicio una gran ayuda, pues su salud, de no realizar ese ejercicio, pudiera verse en peligro. También debe mantenerse siempre a una dieta conveniente, que le evite los excesos en la comida, pues su estómago se pudiera resentir. Encontrará grandes facilidades para triunfar en una profesión, si se dedica a ser enfermera, artista, músico, periodista o maestra. En la vida conyugal puede lograr una gran felicidad si pone un poco de atención en la selección de marido.

El hombre que ha nacido en la fecha de hoy, debe huir como del diablo de los pleitos o los litigios de cualquier clase, que pondrían en peligro su fortuna. Acaso le convenga seguir en muchas ocasiones los consejos de su mujer. Como artista, ingeniero, periodista o contratista, puede obtener fácilmente reputación y fortuna.

El niño que nace en esta fecha 31 de de octubre es desde pequeño excesivamente susceptible a los regaños. De carácter apocado y retraído. Desde el primer momento una buena madre debe tratar de infundirle a ese niño ánimo y confianza en sí mismo.

(PASA a la página 14)

El día del ajuste de cuentas llega más despacio para el hombre que mira a su reloj.

No hay nada que dé mayor placer a una muchacha que la confundan con una artista.

Aun cuando todas las mujeres dicen que aborrecen los halagos, todas hacen retocar sus fotografías.

Si hay algunos matrimonios que significan paz; pero la inmensa mayoría son guerra o tre gua armada.

En materia de errores la oferta siempre exceda a la demanda.

La gente más pobre del mundo es la que tiene solo dinero.

Cuidate del hombre que se excusa cuando te hace un servicio.

Hay gente que se siente orgullosa de su pasado, pero sólo porque es pasado.

Hay hombres que son demasiado intelectuales para ser inteligentes.

Nada más sorprendente que todo lo que aprendemos en el colegio que nunca sirve para nada.

Nada hay más cara que lo tratamos de obtener por nada.

La más valerosa de las mujeres es la que admite que es fea.

Siempre es más fácil para una muchacha perdonar a un hombre que la besa que al que no.

Basta una excursión por el océano del matrimonio para que dar mareado para siempre.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

30 DE OCTUBRE

En 1340 tuvo lugar la Batalla del Salado, entre moros y cristianos, en Salado de Tarifa, provincia de Cadiz, que fué una de las más sangrientas jornadas contra las huestes musulmanes en el siglo XIII.

31 DE OCTUBRE

En 1793 fué guillotinado JUAN PEDRO BRISSOT DE VARVILLE, convencional y escritor político francés. Estuvo dos veces preso en La Bastilla; fundó la revista "Patriota Francés" y con siguió con sus campañas de prensa que se declara la guerra a Inglaterra y Holanda. Por pertenecer a los girondinos fué perseguido y encarcelado, y acabó sus días en la guillotina, al amanecer del 31 de octubre de 1793 en plena época del Terror.

BREVES Y MUY BREVES

OFICINA PÚBLICA

El jefe. —¿Por qué ha llegado usted tarde hoy?

Empleado. —Me quedé dormido, señor.

El jefe. —Pero entonces, ¿también en su casa duerme usted?

DOMESTICA

—¿Le hablaste a tu mujer de ese plan de economías en sus gastos?

—Sí.

—¿Y qué resultó?

—Que yo he tenido que dejar el cigarro.

— LUCES DE LA HISTORIA —



DE SABADO A SABADO

Dice un diario de la mañana que hoy llegan al país el doctor don Silverio Lainez, jefe de la delegación de Nicaragua, y diversas personalidades centroamericanas. A simple vista se ve que la noticia está incompleta. Para ser verídico dicho periódico, pudo haber dicho por ejemplo: "Hoy se va del país el doctor Silverio Lainez a la República de Nicaragua, en representación de Costa Rica y como jefe de la delegación colombiana, a las conferencias que se celebrarán en Honduras — esto para meterse más en honduras — con el fin de provocar un conflicto internacional entre los vecinos países de Andorra y Suecia — haciéndose así el sueco — que ha surgido por cuestiones de frontera. La conferencia a que nos referimos habrá de efectuarse con la asistencia por medio de la televisión del distinguido ciller chino don. Tobías. Zúñiga Montúfar, quien ya va de regreso para su patria después de haber prestado sus brillantes luces de bengala a la agravación del conflicto, manifestando de un modo categórico que debemos ir a la guerra de una manera violenta, con bombas, pitos y flautas y cuanto sea necesario. Por otra parte se sabe que don Carlos Cuadr

Pasos, delegado por México también está llegando a la Manchuria en funciones de su cargo para ponerse al frente de los ejércitos rojos, mientras el doctor don Manuel Cordero Reyes, jefe militar de las fuerzas que operan en los frentes de Asturias y de la Mongolia ha emprendido su viaje de regreso por los mares del Norte y se encuentra ya en las playas de Miami. Los señores presidentes de las naciones europeas don León Cortés, por Checoslovaquia; señor López Contreras, por Suecia, y General Carías por Uruguay, han decidido dirigir un mensaje al Rey de la pequeña nación asiática de los Estados Unidos para felicitarlo por sus actividades en pro de la beligerancia de las dichas naciones.

Y así de este modo la noticia habría quedado perfectamente clara a fin de que no se vayan a confundir los unos con los otros. Un prontuario diplomático publicado por el colega, sería una obra de verdadera utilidad.

Es una idea al menos.

Porque cualquier día resulta que confundimos al Ministro de Chile con el cónsul español, o al ministro alemán con el embajador de Abisinia.

Y no hay derecho.

Surge otro nuevo incidente entre Inglaterra y el Japón. Grave? Un incidente grave con Inglaterra? No hombre. Ni lo pienses. Los ingleses no se incidentan desde hace mucho tiempo. Y cuando quieren hacerle un incidente a alguien es para estar de su lado después. Hay que ver la cantidad de incidentes que les han promovido a los italianos y a los alemanes, que si la intervención, que si el comité, que si el Mediterráneo que si las islas Baleares, y que si el General Franco es un traidor y que si no es un traidor y que si lo reconocen o si no lo reconocen... Año y medio, viejo, de incidentes. Y ahora verán nuestros lectores lo que sucederá con China. Si los chinos esperan la ayuda inglesa y creen en los incidentes de Inglaterra, están perdidos. Desde que están en contra del Japón y en favor de China los resultados son bien claros. Ya tenemos una República Mongol. La cosa progresa. Si siguen los ingleses en favor de China, lo que es de China no van a quedar ni las colitas... o los rabos, o como ustedes quieran.

COLORANTES "SUNSET"

LO MEJOR PARA TEÑIR en 30 colores firmes y brillantes, ropa de LANA, SEDA o ALGODON

— DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS —

El Comunismo irá Solo a la Lucha Política

EN NOVIEMBRE CELEBRA SUS CONVENCIONES PROVINCIALES. — SE SIENTEN FUERTES LOS DEL MOVIMIENTO DEL SR. RUIZ EN HEREDIA

El comunismo irá solo a la lucha. Por donde vaya y con quien vaya, pero va solo. Solo, por que ningún partido, grupo o círculo político ha querido "tratar" con los rojos. Era de esperarse que esto sucediera en cuenta de la tesis, básica, fundamental, para cualquier entendimiento: primero yo después yo y siempre yo, en primer lugar. Así será, pues que el comunismo irá solo, solito a la lucha. Lo del Pérez de la famosa Marcha de Cádiz: en el "concierto" de la política ese grupo ni "toca ni compone"... Con todo, llenará la fórmula democrática de las convenciones populares para la designación de candidatos a diputados. La de San José se verificará el último domingo del próximo mes de noviembre en uno de los teatros de la capital.

—El licenciado Zeledón no sale del estupor que causara en su ánimo la sorpresa de haber sido silenciosamente eliminado de la lista de candidatos a diputado pientes por la provincia de Limón.

El que con tanto entusiasmo fue entregado estuviera en cuerpo alma a la organización del partido en lo que gastara energías, tiempo y dinero; él, que contaba con seguridad con su nominación, hablada, discutida y ofrecida por los principales mandantes de la política oficial; él, que con buena fe creyó a esa gente... El caso no es para menos. Un golpe fuerte, atollador, dado en mitad de la jupa, del que no se vuelve en sí tan fácilmente... En que estado de incertidumbre y confusión ha quedado es

te buen señor, que ni una palabra habla del asunto. Esto resulta después de que el señor Zeledón hubo organizado el partido formando sendas directivas en todas las principales poblaciones de la provincia de Limón. Eso es lo que se llama poner altar para que otro diga la misa... Pero de esto no debe apenarse el señor Zeledón no es el primer sacrificado por los principales mandantes del partido gubernamental. Son muchos ya los buenos caballeros dificultados en esa forma.

—Bien, señores "ruisistas"... No hay porque alarmarse? Que están dispuestos a no flaquear y seguir de frente en la lucha? Perfectamente Uds. sabrán por qué lo hacen. Y nosotros también al saber que el competidor Trejos le ha ofrecido componendas... Señal inequívoca de debilidad... Quien pide, es sencillamente porque necesita quien, al contrario se impone y exige es porque está o no considera fuerte. ¿Están ustedes, señores "ruisistas" en este caso? Y a nosotros... ¡Prin! Ustedes son blancos y se entienen. Por lo menos, de la misma camada. No haremos incidentes por esa circunstancia. Para y por qué?... No tenemos hachita que afilar en esos problemas políticos heredianos. Con su pan se lo coman, buenos amigos.

Con solo un ojo podrá Ud. ver que anunciar en "La Tribuna" éxito asegurado Teléfono 2134



EZEQUIAS MADRIGAL M. Profesor de Estado

APRENDA PRONTO A conversar en Inglés

COSTA RICA ENGLISH ACADEMY

(LA MEJOR EN AMERICA)

Estamos organizando grupo nuevo de principiantes para que Ud. aproveche el verano.

INSCRIBASE HOY

FRENTE AL ALMACEN CASTRO Y QUESADA

ANNA HAHN la Madame...

(VIENE de la Página DOS) —

Importado de Alemania y la policía cree ahora que cuando llegó hace 8 años, traía una cantidad. El Jefe de Detectives de Cincinnati, ha enviado un cable a la Policía de Viena para que se averiguen las causas de la muerte de su primer marido.

"ANGEL DE CARIDAD" DE LOS ANCIANOS

El "Angel de la Caridad" no sólo practicó de "beneficencia" en Cincinnati sino también en Colorado Springs, donde el Presidente Roosevelt ha instalado un sanatorio para los que sufren de parálisis infantil. La policía de esta ciudad, la acusa de tres muertes.

El Fiscal que sigue el proceso Dudley Miller Outcalt, ha calificado a Madame Landru como "la más grande de las criminales de Norte América".

Sus dos últimas víctimas fueron George Gsellman de 67 años y Jacob Wagner de 78. El primero murió repentinamente el 6 de julio después de haber sido atendido por los solícitos cuidados de la benéfica Anna Hahn. El segundo falleció el 3 del mismo mes. El Doctor Albert Moré, médico legista que practicó las autopsias descubrió que las víceras de las víctimas contenían el más mo veneno, que ella había adquirido en varias partes en "cantidad suficiente para matar a la mitad de la población en Cincinnati".

ASESINA LADRONA Y MISTICA

Wager y Gsellman, eran comerciantes retirados que en sus soledades recibían con placer las atenciones y cuidados de la bella Lucrecia Borgia alemana. Por medio de argucias y la seducción de su amor, Anna Hahn, consiguió de estos, como de sus víctimas an

teriores, que testaran en su favor. Wager le dejó una casa avaluada en 12.000 dólares y Gsellman un seguro por 3.000 dólares más 4.000 dólares en dinero efectivo.

En los momentos en que el Jurado que la juzga, compuesto de 12 hombres respetables de Cincinnati, oja las acusaciones de sus crímenes que el Fiscal Miller, calificó de "maliciosos y premeditados", Anna Hahn tornó sus ojos al cielo y adoptando una expresión beatífica entonó himnos bíblicos con los que invocó la ayuda del Altísimo en su hora de dolor.

EL ULTIMO AMANTE

Al abrirse el proceso, cinco personas declararon probando las atrocidades cometidas por la Borgia moderna. El primero en declarar fué el químico Municipal Dr Q. P. Behler quien dijo haber encontrado veneno en cantidades capaces de producir la muerte a mi

(PASA a la página 4)

Falta de municiones ocas

VISITE el nuevo local de

El Siglo Nuevo

FRENTE A LA FERRETERIA MACAYA Y

Vea

Los CASIMIRES que acabamos de recibir son los mejores de plaza a € 30.00, € 46.00 y € 60.00 el corte

Ya nos llegaron los GENEROS de lana para Sobretodos de Señoras y Señoritas en gran variedad de clases y colores. Precios a € 7.50, € 9.00 y € 14.00

Invitamos al Público a ver nuestro surtido de SOBRETODOS para Señoras y Señoritas, de corte muy elegante y gran variedad de formas.

HERRERO VITORIA HNOS.

DECLARA HOY INDALECIO PRIETO al tratar DE EXCUSAR EL FRACASO DE LAS ARMAS ROJAS

EXPLICA TODO LO RELACIONADO CON LA ACCION EN TODO ESE FRENTE

VALENCIA, 30. — El ministro de defensa, Indalecio Prieto, declaró hoy que la pérdida de Irún no se produjo por falta de coraje de parte de sus defensores, pero por falta de municiones. El ministro dijo que esa misma circunstancia era responsable por la caída de todas las ciudades en el frente del norte de España, y explicó que enormes cantidades de material de guerra y en especial municiones fueron detenidas al otro lado del río Bidasoa por las autoridades francesas, las que si estas hubieran permitido su transporte a través del puente internacional hubieran impedido la caída de Irún, y con este baluarte en manos de los republicanos la suerte de toda la región norte hubiera sido distinto. "El sistema de no intervención impuesto por las potencias es responsable por haber detenido estos envíos", dice Prieto, y agrega que a pesar de su aislamiento del resto de España la costa norte hubiera podido ser defendida, si no se hubieran hecho las equivocaciones en la campaña de Santander que se hicieron donde la falta absoluta de un mando unificado contribuyó al rápido derrumbe de la defensa de este importante puerto. "El gobierno lanzó una ofensiva en otra parte a fin de aliviar la presión en el norte, la que en efecto permitió a los asturianos a respirar durante varios meses. Pero, en Santander, la resistencia de las tropas no fué tan vigorosa como se había esperada, y tampoco no se observó el refrenamiento debido en la retirada en dirección a Asturias, ni en el momento sugerido, ni del modo como se había convenido, debido a un acontecimiento político que debe investigarse del modo más escrupuloso. Prieto dijo que la situación en el norte siempre había sido extremadamente difícil en vista de que los nacionalistas se encontraban desde el principio en posesión de la base naval de El Ferrol, y los expertos consideraban que era impracticable enviar aviones a ese territorio desde el resto de España, debido a la distancia y la falta de bases para el provisionamiento, las que hubieran podido obtener en Francia, pero que no estaban disponibles porque la frontera quedó cerrada para los aviones del gobierno republicano. Sin embargo, la aplicación del sistema de no intervención no impidió de ninguna manera que gigantescos aviones Junkers de bombardeo volaban de noche sobre el territorio francés para ayudar a los nacionalistas en su campaña. Todos nuestros esfuerzos para aliviar la situación en Asturias fracasaron, pero mientras tanto, las tropas hicieron todo lo posible sin pensar ni por un momento en rendirse. En la batalla del Pico de Buzue un batallón de 240 milicianos se sostuvo durante doce ataques seguidos por las fuerzas enemigas apoyados por diez baterías y tres

(PASA a la Página OCHO)

LA ASEVERACION DEL COMITE DEL PARTIDO REP. INDEPENDIENTE DE HEREDIA ES FALSA

En mis gestiones con los dirigentes de ese partido no ha habido participación alguna del señor Presidente Cortés —

DE MOTU PROPIO Y AUTORIZADO POR EL COMITE DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL REALICE ESAS GESTIONES. — Declara en artículo para NOVEDADES, el licenciado don VICTOR TREJOS —

Se nos entregó esta mañana para su publicación el siguiente importante documento político:

Heredia, Octubre 29 de 1937
Sr. Director de NOVEDADES
San José.

Muy señor mío:

Es absolutamente falsa la aseveración que en nombre del Comité del Partido Republicano Independiente de esta ciudad, se hace en la edición de su estimado periódico de esta fecha, de que yo les propusiera un encargo con instrucciones del señor presidente de la república.

De motu propio y autorizado

por el Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional tuve una entrevista con el señor don José Joaquín Ruiz, para hacerle ver la conveniencia de unificar el Partido en nuestra provincia, ya que el doctor Fuentes con ese objeto había retirado su candidatura, habiéndose designado para sustituirlo; y al efecto le propuse que aunáramos nuestros esfuerzos y aceptara él la primera suplencia de mi papeleta. A esa proposición, el señor Ruiz y su Comité manifestaron públicamente que estaban dispuestos a continuar la campaña.

Posteriormente, el 27 de este

mes, un delegado del Comité indicado se presentó a mi oficina a proponerme que el señor Ruiz estaría dispuesto a retirar su candidatura siempre que se hiciera figurar en nuestra papeleta un miembro del Comité Ruizista como suplente, gestión a la que tuve la pena de contestar negativamente por estar ya integrada de manera definitiva la papeleta del Partido Republicano Nacional por esta provincia.

No ha habido, pues, en estas gestiones, participación alguna del señor presidente Cortés.

De usted muy Atto. y S. S.

Victor Trejos

ANNA HAHN la Madame...

Viene de la Pág. TRES
les de personas, en los cuerpos de las dos últimas víctimas. En seguida se le tomó declaración a Otto Welchafft, acaudalado comerciante de Cincinnati y actual novio de Anna, quien había testado en su favor, solo unos pocos meses atrás. Welchafft al saber las acusaciones contra su novia se hizo examinar por el Dr. Moré quien le encontró los vestigios de un veneno de acción lenta pero segura.

Los cargos formales fueron hechos por los detectives Patrick Hayes, George Schalte y Walter

Hart, quienes prosiguen en las investigaciones de las muertes de los otros 9 ancianos alemanes ocurridas después de haber sido atendidos por Anna.

Al igual que Landrú, Anna Hahn, mantenía un arsenal de venenos y ácidos muchos de los cuales fueron vendidos a su hijo Otto de 11 años, por el boticario Alexis Gusweiler, quien testificó que las recetas venían firmadas por un Dr. O. H4 Voss. La policía descubrió que este médico no existía y era solo otro de los alias de Anna.

Pasa a la Página 6

SU DESOINO HOY...

(VIENE de la página DOS)

La mujer que celebra en esta fecha su natalicio, es inteligente y posee excelentes dotes intelectuales, aunque es dada al fácil y excesivo entusiasmo. También será dada a los celos, lo cual constituye un peligro común a todas las mujeres que han nacido en este día. Le espera a esta mujer la visita de la fortuna, bien sea mediante una herencia, regalo o matrimonio. También habrá de ser muy popular, por lo cual debe conservar esa popularidad que más tarde le puede que necesite.

Como escritora, actriz, escultora,

AUMENTO General de...

(VIENE de la Pág. UNO) — raciones en asuntos referentes a estos importantes asuntos.

No pretendemos en manera alguna sentar sistemas sino que simplemente, animados de muy buena voluntad, correspondiendo a la confianza del congreso realizando un trabajo que así haga por su eficacia y laboriosidad. Podrá o no resultarnos eficiente esa labor; pero de ser negativo el resultado, la deficiencia no estará, desde luego, — lo aseguro yo, — en falta de estudio, diligencias y actividades que de sobra las hemos ejercido y ejercemos para cumplir de verdad y a conciencia con la misión de ese encargo oficial. Dentro de las tendencias del recomendable empeño del Ejecutivo para que el nuevo presupuesto correspondiera, en común, a las líneas generales, estipuladas por la secretaria de Hacienda, sobre "posibles ingresos", a fin, se entienda, de evitar los déficits, la comisión revee los capítulos correspondientes a gastos, para recomendar si nos fue o posible un presupuesto perfectamente nivelado. Dudo colmemos esta intención de tan prudente como acertada política económica por el sinnúmero de iniciativas y peticiones de los diputados y aún, de última hora, de los propios secretarios de Estado, peticiones e iniciativas, en su mayoría, atendibles, por lo razonables y justas, pero haremos lo posible amoldando y pensando las cosas, para no salirnos de aquel marco de distribución, o sea el de 32 millones de colones. Estudiamos los moti-

vos que justifiquen o injustifiquen esas solicitudes que razonemos en nuestro informe en pro o en contra, de acuerdo con la necesidad de conveniencias públicas, que las impongan o las circunstancias, de orden negativo para que sean rechazadas, pero siempre, en todos los casos, el congreso podrá perfectamente formar criterio sesudo y cierto para proceder a conciencia y en cada caso imponer el trabajo de una investigación detenida y metódica, por solo esa circunstancia, ya se comprenda el esfuerzo de la labor que realizamos, que, como dije al principio, puede ser o no acertada, eficiente o deficiente, pero laboriosa, sí, y mucho. En estas condiciones estamos, e imposible por el momento determinar en la lucha en que podremos dictar. En sueldos de empleados Ejecutivos ha hecho aumentos parciales Aumentos hechos capricho, al antojo. Nosotros los hemos enmendado la plana procediendo, en esos casos, de acuerdo con una tasa determinada y porcentajes que oscilan entre un 5 a un 20, de acuerdo con sueldo y categoría del servidor público beneficiado. En principio he de advertir a usted que no estoy de acuerdo con esos procedimientos. Los aumentos de sueldos deben ser generales, no parciales. A este particular estudio vemos la posibilidad de una elevación general de sueldos. Dicho esto, pero, en fin, haremos un esfuerzo en ese sentido, de inmediato, si la sábana da para estirar.

mae tra o mujer de negocios puede obtener mucho éxito. El camino del matrimonio le será también muy propicio siempre que no cometa errores graves, de esos que destruyen la felicidad conyugal.

El hombre que ha nacido en

esta fecha, más pronto o tarde le habrá de lograr la oportunidad que esperaba, para la cual debe hallarse preparado. Como contratista, abogado, político, arquitecto, escritor o empresario teatral, puede obtener fama y fortuna.